

PUNTOS DE SUSCRIPCION

—o—  
 PALMA. Imprenta Balear.  
 Rullan, hermanos.  
 Garcia.  
 MAHON. Orfila. (D. Dom.  
 IVIZA. Cabot.

Se sale todos los días excepto los sábados.

# EL BALEAR,

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

—o—  
 Por un mes.  
 En Mallorca. . . . . 8. rs.  
 En Menorca é Iviza  
 franco de porte. . . . . 10 rs.  
 En los demas puntos  
 del Reino, id. id. . . . . 12 rs.  
 Cada número suelto. . . . . 1 rs.

PERIODICO DE LA TARDE.

PALMA. — MIÉRCOLES 4 DE ABRIL DE 1849.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### CAUSA

#### SOBRE LOS SUCESOS DEL 15 DE MAYO EN PARIS.

ALTO TRIBUNAL NACIONAL DE BOURGES.

Audiencia del día 9 de marzo.

PRESIDENCIA DE MR. BERANGER.

(Conclusion.)

Degré, llamado el bombero; declara que habiendo salido el 15 de mayo de su casa para ir á hacer un retrato, encontró unos desconocidos que le aconsejaron que tomara parte en la manifestacion, pues haria buen papel por estar de uniforme, y que accedió á ir á la Asamblea, principalmente por ver á los representantes en sus puestos. En cuanto al golpe que se dice que dió con su sable á un representante, manifiesta que recuerda haber sacudido involuntariamente á una persona con la vaina del sable, despues de haber puesto la hoja al pié de la tribuna, en muestra de respeto.

Refiere una conversacion que tuvo con un representante sobre la prosperidad de la Francia.

El presidente: ¿Sabeis quién era ese representante?

Degré: Le he retratado de memoria.

Los ugieres pasan el retrato al presidente.

Degré: A la salida me encontré á M. Louis Blanc, á quien dije que yo no me metia en política, y que estaba esclusivamente dedicado á mis pinceles. M. Blanc me dijo: «Pareces un buen muchacho.» (Risas.) Dejó la asamblea en el momento en que M. Barbés hablaba no sé qué de mil millones. Creo que no le perjudicó diciéndolo esto, porque todo el mundo lo sabe. (Barbés hace una señal de aprobacion.)

El procurador general: (al ciudadano Larger): ¿Erais jefe de batallon de la guardia nacional de Passy?

M. Larger: Sí; despues de las elecciones generales.

P. ¿Estuvisteis con Lebrier el 15 de mayo?

Larger: Si.

P. ¿Convocasteis los obreros para el 15 de mayo?

Larger: Si, como otras muchas veces, porque honrado con el grado de comandante de batallon, debia dar mi consejo á los obreros.

P. Decid, ¿en qué empleasteis el tiempo en ese día?

Larger: El 14 recibí una carta anónima dándome una cita delante del *Chateau Rouge*. Tomé mis armas, fui al lugar indicado, y no encontré á nadie. Al volver encontré la manifestacion en el boulevard, la dejé pasar, y dije á un testigo que luego oiréis: Voy á Passy, porque hoy debe haber alborotos.

El presidente: Acusado Borme, ¿habeis servido en la artilleria de marina?

Borme: Si.

P. ¿En qué os ocupabais en Paris?

Borme: En esperimentos químicos. Dice que habia ido á Paris para hacer adoptar una máquina de guerra que habia inventado, y entra en larguissimas esplicaciones de esta máquina que tienen interés. Las palabras de este testigo hacen creer que su juicio no está muy completo. Por lo demas, su declaracion no ofrece el menor interés.

El acusado Barbés habla al representante Bernad en voz baja. El procurador general interpela á Barbés, designándole como causa de las interrupciones, y Bar-

bés contesta que si no le hubiesen llevado á la audiencia no las promoveria.

A peticion de Raspail se pregunta al acusado si ha dirigido una delacion contra sus co-acusados al juez de instruccion.

Borme: He dado noticias al prefecto de policia relativas á la insurreccion de junio. No soy agente de policia, pero como soy enemigo de la república democrática y social, vigilaba á Lacambre, y le denuncié al prefecto con motivo de los sucesos de junio. Escribí á M. Trouvé Chauvel el 20 que la insurreccion proyectada no era en favor de Napoleon Bonaparte, y que tenia sus raices en la misma Conserjeria. El 22 y el 23 le volví á escribir, y por último, me llamó á su presencia y le di algunas noticias.

Blanqui: ¿Por qué os presentásteis en mi casa?

Borme: Fui enviado por Vidocq, que me dijo: «Id á ver á Blanqui, que quiere estimar á todo el mundo, y podreis ofrecerle vuestra máquina. En esta época estaba yo formando una legion italiana en favor de Luis Bonaparte, porque soy bonapartista.

Presidente: ¿Quién os daba el dinero?

Borme: Los amigos y partidarios del principe Luis Bonaparte.

Continúa luego diciendo con voz débil que fué al Hotel-de-Ville el 15 de mayo para oponerse á los proyectos de Blanqui, y que si habia firmado con el titulo de secretario general, era porque M. Beaumont le aseguró que lo habia nombrado Marrast.

La mayor parte de los acusados interpellaron sucesivamente á Borme, preguntándole si ha escrito cartas negando todas las acusaciones que habia hecho contra Lacambre, y Borme niega la existencia de estas cartas.

Se suspende la sesion á las tres y cuarto, y vuelve á comenzar á las cuatro.

Quentin: El acusado Borme ha dicho que los detenidos querian asesinar al principe Luis Bonaparte. Protestamos contra esta infame aseveracion.

El procurador general: ¿Quiere responder el acusado Thomas en lo relativo á la lista de los delegados?

Thomas: No tengo inconveniente. Habia 14 delegados á quienes se encargó el servicio del Hotel-de-Ville. Llevaban por distinto una faja tricolor, y algunos de ellos recibian indemnizacion.

El presidente: ¿Queréis contestar á las demas preguntas que quiero dirigiros?

Thomas: Prefiero oír á los testigos.

El presidente al acusado Courtais: Como gefe de la guardia nacional, ¿tuvisteis conocimiento de lo del 15 de mayo?

Courtais: M. Marrast, *mair* de Paris, me dió sobre ello órdenes, que he ejecutado puntualmente.

El presidente: ¿Qué disposiciones tomásteis?

Courtais: Eso pertenece á mi defensa.

El acusado entra, sin embargo, en algunos pormenores. Dice que encontró la manifestacion á las once y media. Pidió al presidente de la Asamblea y á M. Lamartine que permitieran la entrada de 25 ó 30 delegados; lo que hicieron negándose ambos al desfile de la multitud. Es falso que haya dicho: Dejad pasar al pueblo. Ordenó que se retiraran las tropas para impedir el desarme de la guardia móvil.

En seguida se levantó la sesion á las seis.

Audiencia del 10 de mayo (1).

Se procede al interrogatorio de los testigos.

Felipe Dagueaux fondista, de edad de 52 años, vecino de Paris, calle de la comedia Vieja, número 8 dice: que el 12 de mayo fué al Hipódromo donde se celebraba el banquete de la guardia nacional y de la tropa de línea, y como habia visto en los periódicos que algunos clubs estaban citados para la casa de Dourlans, fué al lugar de la cita, donde no pudo penetrar, porque habiéndole sido pedida la tarja por dos centinelas, no pudo enseñarla por carecer de ella, y continuó paseando y oyendo la discusion de los clubistas. Habiendo ido á beber cerveza vió á un antiguo dependiente suyo, quien le dijo que no entrase donde estaban aquellos, porque le acuchillarían; pero apesar de este aviso entró y nada se le dijo. A la sazón disculian acaloradamente acerca del día en que habia de verificarse la manifestacion.

Decidido que fuese el sábado, quedó señalada la hora de las diez de la mañana para reunirse en la plaza de la Bastilla. Uno de los presentes dijo que era preciso cortar la cabeza á cuantos no quisiesen la república.

P. ¿No se trató de armas?

R. No señor.

Mr. Luis Bousquet director de la *Coleccion de las leyes*, de edad de 46 años, vecino de Paris, calle del Sena, número 54 dice que estando comiendo el 12 de mayo en la fonda de Mr. Dagueaux, le dijo este que la manifestacion no tendria lugar hasta el lunes, y ademas le contó lo que habia oído en casa de Dourlans.

P. ¿No os dijeron que era preciso aplazar la manifestacion para el lunes á fin de procurar armas y municiones?

R. Creo que sí.

Raspail. No es Bousquet quien oyó esta especie: Dagueaux fué quien lo dijo:

R. Sí.

Raspail. Dagueaux tiene muchas relaciones con la policia.

Mr. Baroche. ¿De qué suerte?

R. Como fondista.

Mr. Dagueaux protesta enérgicamente contra esta imputacion.

Mr. Pedro Carlier director de policia dice que habiendo tenido noticia de que la masa de los clubs se hallaba cerca de la asamblea, y sabiendo que habia poca tropa, se dirigió á aquel sitio. A su llegada habian sido ya escaladas las rejas. Entró en el salon y vió á Blanqui perorando en la tribuna: fuése inmediatamente al ministerio para reunir la guardia nacional: de allí pasó al Luxemburgo, donde vió á Mr. Arago, quien dió varias órdenes á las autoridades militares, y volviendo en seguida al ministerio, lo encontró invadido. Sobrier y otros ocupaban el gabinete del ministro; y habiendo bajado al patio en busca de la guardia, salieron aquellos entretanto del edificio.

P. ¿Quién organizó la manifestacion del 15 de mayo?

R. Difícil es la contestacion.

P. Al celebrarse las primeras elecciones ¿no estuvisteis relacionado con el acusado Villain?

R. Le ví en el ministerio cuando la manifestacion del

(1) La interceptacion de una de las balijas que debian recibirse por el correo último dejó interrumpida esta causa; pero á fin de que nuestros suscriptores no queden privados de ella, hemos traducido de los periódicos de Paris la sesion del 10 que es la que contenia el número interceptado.

15 de abril, en presencia de Mr. Imbert. Allí nos dijo que tenía 15,000 hombres organizados y que en una hora podía presentarlos al ministerio. Cuando hablé de ello á Mr. Carteret, me dijo este que Mr. Ledru-Rollin tenía á Villain por un loco.

*Villain.* Pues si señor, tenía 15,000 hombres y quería ponerme en contacto con las pocas personas del poder que no hubiesen dejado de ser republicanas.

Mr. Danduran, ingeniero civil, vecino de Paris en la calle de Ntra. Sra. de Loreto, dice: que pertenecía al club de los clubs y al periódico *La Commune de Paris*, en cuya redaccion se reunian diariamente los afiliados. Llegó á ser vice-presidente del comité centralizador, del cual no era miembro el ciudadano Sobrier, pues aquel club se componia de los delegados de los otros.

*P.* ¿Cuántos clubs mandaron sus delegados?

*R.* Un número considerable. En dicho comité centralizador tuvo origen la manifestación en favor de la Polonia, que fué acordada el 8 ó 9 de mayo, lo cual nos fué ha sugerido por las peticiones que se hacian en favor de aquella nacion. Debía empero ser un acto pacífico, como que se prohibió dar grito alguno que no fuese el de *Viva la Polonia*. En una reunion que tuvimos el 13 en el *Orangerie* hubo quien dijo que si se realizaba la manifestación, los electores y la clase media nos aplastarian, lo cual motivó una propuesta de que fuéramos armados; pero Hubert se enfureció, y sostuvo que debía ser un acto enteramente pacífico.

*P.* ¿No hubo el 12 una reunion en casa de Dourlans?

*R.* No asistí á ella, pero se me dijo que Hubert habia concurrido para anunciar que la manifestación quedaba acordada.

*P.* ¿En dónde os reunisteis el día 15 á los de la manifestación?

*R.* En la plaza de las Bastillas, que era el lugar de la cita. Allí encontré á Hubert, y como miembros ambos del comité centralizador, nos pusimos á la cabeza del cortejo.

*P.* ¿Se hallaba en él Sobrier?

*R.* Sí: en la tercera ó cuarta fila.

*P.* ¿Visteis llegar á Raspail?

*R.* Fui yo á buscarle, porque como estaba ausente la persona encargada de redactar la petición, propuso un ciudadano que se buscara á Raspail y que se trajese la que él habia extendido.

## ALCANCE.

### CORREO DE HOY.

El vapor-correo *El Mallorquin* ha fondeado en este puerto á las diez de la mañana de hoy, conduciendo á su bordo 32 pasajeros.

Los periódicos de Madrid alcanzan al 30 del pasado. En las *Gacetas* se leen las siguientes

### DISPOSICIONES OFICIALES.

Real orden mandando que la corte se vista de luto durante seis dias con motivo del fallecimiento del príncipe Federico Guillermo primo de S. M. el rey de Prusia.

Circular del ministerio de la Gobernacion invitando á todos los gefes políticos á fin de que adopten las medidas que juzguen oportunas á fin de evitar la continua fuga de presos de las cárceles que se está notando.

Real orden concediendo prórroga para estar fuera del establecimiento á varias colegialas del de doncellas nobles de Toledo.

Aranceles de los derechos que deberán cobrarse en las capitánias del puerto de la isla de Puerto-Rico.

Real orden mandando organizar juntas parroquiales de beneficencia, y dictando otras disposiciones para el caso de invadir nuestro territorio el cólera-morbo asiático. (Mañana la insertaremos.)

Otra sobre lo que ha de practicarse cuando los confinados en los presidios hayan de presentarse ante los tribunales para prestar declaraciones.

## CÓRTESES.

### SENADO.

Celebró sesion el día 29. En ella se dió cuenta de varias comunicaciones del gobierno y del congreso y varios dictámenes de comisiones, y discutido seguidamente el dictamen sobre pensiones á las viudas y huérfanos de los militares que fallecieron en las sublevaciones de Madrid y Sevilla, quedó aprobado.

### CONGRESO.

Celebró sesion en los dias que á continuacion se expresan:

Día 24.—Concluyó la discusión del proyecto de ley de bancos y se leyó y aprobó el dictamen de la comision mista sobre faros.

Día 26.—Después de una excitacion del señor Sanchez Silva á la comision de presupuestos para que presente en breve sus trabajos se aprueba sin discusión el proyecto de ley concediendo pensiones á las familias de los alcaldes fusilados por la faccion del estudiante de Villasur: se discute y aprueba el dictamen de la comision mista sobre el proyecto de minas: se aprueban definitivamente cuatro leyes inclusa la de mineria: se anuncia una interpelacion del Sr. Sanchez Silva sobre cierta orden mandando crear en las provincias una fuerza armada cuya índole, entidad y coste son desconocidos; y se lee el proyecto de ley de enjuiciamiento para los casos en que el senado se constituya en tribunal de justicia.

Día 27.—Se discute y es aprobado el dictamen en que se propone que el real decreto para el empréstito forzoso de cien millones de rs. expedido en 21 de junio de 1848 obtenga la aprobacion del congreso.

Día 28.—Por las razones que expone el ministro de comercio queda retirado un dictamen sobre publicacion en la *Gaceta* de los nombramientos de empleados. Se aprueba en seguida el de la comision mista sobre travesias de los caminos principales; y termina la sesion con un incidente entre los Sres. Carriquiri y Sanchez Silva sobre expresiones vertidas por este último con respecto á Navarra.

## NOTICIAS NACIONALES.

El Sr. marques del Duero continua persiguiendo sin descanso las facciones catalanas. Son muchas las correspondencias que publican los periódicos en que se anuncia que el bando últimamente publicado por S. E. vá produciendo resultados en extremo favorables.

Nada se sabe del paradero de Cabrera.

Sobre el estado de las facciones dice el *Fomento* de ayer lo que sigue:

Los facciosos van, hace algun tiempo, de derrota en derrota, pero estos dias han recibido tales golpes, que bien pueden calificarse de mortales. Poco ha, anunciamos la captura del cabecilla Escobet. A Borges le hemos visto huir desalentadamente con solos cuarenta ó cincuenta hombres. Marsal ha tenido que desbandar su gente y desaparecer él mismo del campo de sus antiguas fechorias.

Después de todo esto ayer transcribimos las cartas de Tivenys, Reus y Tortosa que nos comunicaban la completísima derrota del cabecilla Basquetes, encareciendo la importancia de este hecho de armas llevado á cabo por el infatigable tércio de Porrera tan dignamente mandado por el jóven D. Manuel de Batlle.

Hoy tenemos que comunicar á nuestros lectores otro hecho de armas de mayor trascendencia, si cabe, á saber, la sorpresa y captura del celeberrimo trabucaire Planademunt.

Este habia llegado á ser uno de los mas osados y afamados de entre los cabecillas rebeldes. Consiguio reunir una gavilla de dos y hasta de trescientos hombres. En la frontera y en el Ampurdan se habia hecho muy temido por sus escesos. Pues bien, el general Concha fijó sobre él, y sobre su compinche Serrat sus miradas, y en una batida á mediados del mes pasado en que concurrieron simultáneamente algunas columnas, fué completamente destrozada su gavilla, la mayor parte de la cual entró fugitiva en Francia, donde

fué desarmada, presa y conducida al interior de aquel territorio. Su descalabro fué tan completo, que ahora andaba oculto y fugitivo por la frontera acompañado de solos seis compañeros. Mas esto no le bastó para eludir la persecucion y su ruina.

El tércio de Tortellá, poblacion inmediata á la frontera francesa, seguia desde algunos dias sus pasos, y al fin fué por aquella fuerza sorprendido y preso con sus seis compañeros en una cueva, donde tenían su madriguera.

El servicio prestado por el tércio de Tortellá es de suma importancia, puesto que la tiene y muy grande la captura de Planademunt que á pesar de haber formado parte de las famosas gavillas de trabucaires en 1845, y apesar de las serias pesquisas practicadas tanto por el gobierno español como por el francés, nunca se habia podido conseguir el dar con él. Al fin se halla en poder de las tropas de la reina.

Al amanecer del día 22 una partida revolucionaria compuesta de 300 hombres en su mayor parte contrabandistas invadieron la ciudad de Motril (Andalucia,) se apoderaron de las armas de los destacamentos de guardia civil y carabineros; causaron algunas bajas con motivo de la resistencia que hicieron, quemaron archivos y causas de contrabando, pusieron en libertad á los presos y salieron nuevamente de la ciudad dirigiéndose hacia la sierra. El capitán general de Granada salió en su persecucion luego de tener noticia del hecho; y segun los últimos partes que ha recibido el gobierno los revoltosos iban desertando, de suerte que apenas quedaban 60 hombres en la gavilla.

El gobierno ha entregado á la junta del culto y clero 1,060,000 rs.

Parece vá á suprimirse el empleo de 2.º comandante en el arma de caballería.

Escriben de todas las provincias que una abundante lluvia ha dejado asegurada la próxima cosecha.

El embajador austriaco en Madrid, puso en manos de la Reina en la noche del 27 de marzo, las insignias de la orden de la cruz estrellada que el emperador de Austria envia á S. M.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

**Italia.**—De inmensa gravedad son los sucesos que acaban de tener lugar en el Piamonte. Invadido este reino por los austriacos que pasaron el Tessino el día 21 de marzo ocurrieron varios choques entre ambos ejércitos, fueron bombardeadas varias ciudades, y después de una batalla en extremo sangrienta se presentó el ejército austriaco ante los muros de Turin, en cuya corte entró triunfante, segun asegura una correspondencia de Marsella del día 30. El ejército piamontes, batido y destrozado fué puesto en dispersion, y de resultas de tantos desastres abdicó el rey Carlos Alberto en favor de su hijo el duque de Saboya. Dícese que este y su hermano el duque de Génova están heridos, que han muerto tres generales; y por una carta del 1.º de este mes que publica el *Fomento* de ayer á última hora, vemos que el rey Carlos Alberto habia llegado á Marsella y estaba alojado en el Hotel del Univers.

Parece que está acordada la reunion de un congreso en Nápoles para el restablecimiento del Papa en la soberanía temporal. Opónese empero el Austria alegando que se pasará mucho tiempo sin obtenerse resultados y desea se la autorice para llevar á efecto de acuerdo con la Francia la intervencion armada de un modo enérgico y decisivo.

Han salido de Nápoles ocho barcos de vapor cargados de tropas con direccion á Messina (Sicilia.) Anunciase que á últimos de marzo empezarian de nuevo las hostilidades entre sicilianos y napolitanos.

**Francia.**—El cólera continúa en Paris, pero á creer lo que dicen los periódicos no causa los estragos que en años anteriores. En los 21 dias transcurridos desde su aparicion han fallecido 161 personas comprendidas las de los hospiti-

tales civiles y militares. También se ha declarado en Ruan.

Los sucesos del Piamonte habian causado mucha sensacion en Paris. A la demanda de intervencion reclamada del gobierno frances, ha contestado Mr. Odilon Barrot que iba á obrar diplomáticamente para salvar la integridad del territorio piamontes.

**Austria.**—Los rusos van invadiendo el territorio del imperio austríaco. Parece guarnecerán todas la plazas fuertes á fin de que la guerra de Hungría quede mas prontamente terminada.

En Viena ha sido descubierto un club demagógico que recibia sus inspiraciones de los revolucionarios italianos y de los republicanos rojos de Francia.

El 20 de marzo fueron ahorcados en aquella corte tres de los asesinos del conde Latour.

**Inglaterra.**—Un periódico de Lóndres, da una noticia sumamente grave. Segun este diario, el gabinete ingles habia manifestado que si en la sesion de la noche en que salió el último correo era derrotado en la cuestion de las leyes de navegacion haria renuncia de sus cargos. Añade el mismo periódico que se habian hecho esfuerzos, aunque inutilmente, para conciliar al gabinete con los representantes de las provincias.

**PALMA.**

**PUBLICACIONES OFICIALES.**

**ACADEMIA QUIRURGICA MALLORQUINA.**

Los días 20 y 30 del corriente á las 7 y media de la noche celebrará esta academia junta literaria para continuar la discusion pendiente, y el día 10 á la

misma hora junta de gobierno. Se avisa á los señores socios para que se sirvan asistir con puntualidad. Palma 2 de abril de 1849.—Tomás Escalí secretario de gobierno.



**LOTERIAS NACIONALES.**

Números premiados de la lotería del día 22 de marzo próximo pasado.

Números.	Pesos fuertes.
739. . . . .	24.
9.978. . . . .	24.
10.260. . . . .	20.
37.718. . . . .	24.
40.759. . . . .	24.
42.497. . . . .	20.
44.154. . . . .	20.

Los individuos á quienes les haya cabido la suerte podrán pasar á esta administracion á percibir sus cantidades. Se expenden billetes de la lotería del día 12 del actual á 40 reales vellon cada entero.

Palma 4 de abril de 1849.—Jaime Muntaner.

**GACETILLA COMERCIAL.**

**FONDOS PÚBLICOS.**

Bolsa de Madrid del 30 de marzo.

SIN OPERACIONES.

TITULOS DEL 3 POR 100.

Están á 22 1/8 p. c pap

TITULOS DEL 5 POR 100.

Están á 10 1/4 p. c. papel.

CUPONES NO LLAMADOS Á CAPITALIZAR.

Están á 6 1/8 p. c. pap.

**VALES NO CONSOLIDADOS.**

Están á 5 3/4 p. c. papel.

DEUDA SIN INTERÉS.

Están á 3 7/8 p. c. pap.

ACCIONES DEL BANCO DE SAN FERNANDO.

De 2000 rs. nominales y 1000 desembolso.

Están á 60 p. c. dinero y á 62 p. c. papel.

Billetes. A 1/4 daño.

BILLETES DEL TESORO DEL EMPRÉSTITO FORZOSO DE 100.000,000 DE REALES.

Están á 67 p. c. valor dinero y á 68 papel.

Nota.—Despues de la bolsa quedó dinero para el 3 p. c. á 22 1/16 y papel á 00.

Para el 5 p. c.: dinero á 10 1/8, 00 papel.

Para la deuda sin interes: dinero á 3 3/4.

Bolsa de Paris del 28 de marzo.

5 por 100 cupon 22 de marzo. . . . . 85 fr. 50 ca.

Despues de la bolsa. . . . . 86 fr. 25 ca.

3 por 100 cupon 22 de diciembre. 54 fr. 40 ca.

Bolsa de Lóndres del 27 de marzo.

El 3 por 100 abierto á 91 1/8 1/4 á 91, cerró á 91 1/8 á 1/4.

Deuda activa de España, 16 1/2 á 5/8.

Id. pasiva de id, 3 5/8.

3 por 100 español, 29 3/4.

**MERCADOS.**

Havre 24 de marzo

Algodones.—Las noticias poco favorables que hemos recibido de Liverpool al principio de la semana y las complicaciones politicas que hacian temer los asuntos de Italia, habian producido muy mal efecto en nuestro mercado y una tendencia á la baja. No obstante el martes, por la llegada de varios compradores, el mercado tomó cierta actividad, conservándose los precios en el mismo valor, exceptuando en el de Georgia que ha bajado un franco. El número de buques que deben llegar de los Estados-Unidos cargados de algodón es de 34.

El día 11 de febrero llegó á la Habana la polacra de esta matrícula nombrada Catalina, su capitán don José Enseñat.

[81]

borrico; y juez, paciente, ejecutor, penitentes, pueblo y esbirros, todos se arrodillaron para dejar pasar el santo viático. Pero en vez de continuar su camino se detuvo el prior en frente del juez levantando el cáliz en el cual estaba encerrada la hostia que llevaba á la moribunda.

—Juez, le dijo, yo te conjuro en nombre de nuestro Señor Jesucristo aquí presente que desates las manos al reo, pues todo reo que encuentra en su camino el santo viático se libra de la justicia de la tierra, agraciado de derecho por el rey del cielo.

Inclinó el juez la cabeza en señal de obediencia, y fué á desatar él mismo las manos de Marco Brandi.

Entonces D. Cayetano precedido del monaguillo y de Fr. Bracalone continuó su camino, seguido del juez, de los penitentes, del paciente, del verdugo, del pueblo y de los esbirros; porque tal es la costumbre en Italia, que todo el que encuentra al santo viático lo acompañe hasta la puerta del moribundo.

Por mucha precaucion que hubiera tomado la comitiva, Gelsomina la habia oido pasar, y habia hecho un esfuerzo para levantarse y ver otra vez aun en la tierra á aquel á quien no debia volver á encontrar sino allá arriba; pero habianle faltado sus fuerzas agotadas con tantas emociones sucesivas, y volvió á caer otra vez en su lecho con los ojos cerrados y pálida como si fuera ya difunta. En este estado fué como la halló don Cayetano; oyó ella el ruido de la campanilla, oyó los pasos del hombre de Dios que se acercaba á su cama, oyó llenarse de gentío la casa de su padre; pero todo esto no habia podido sacarla de su aletargamiento. De repente una mano tomó la suya y con el mismo contacto de aquella mano, abrió de nuevo los ojos. A un lado de la cama estaba Marco Brandi, y al otro don Cayetano, y despues en derredor y de rodillas estaba maese Adan, Babilana, juez, verdugo, penitentes, esbirros, en fin todos los que habian podido caber en la pobre casa, Dejó vagar la enferma una mirada atónita sobre toda aquella muchedumbre, y luego fijándola por fin en Marco Brandi.

—¿Somos ya difuntos? dijo: nos hallamos por ventura en el cielo?

—No, respondió Marco Brandi: nos hallamos vivos y bendecidos sobre la tierra.

—Y bien, dijo el padre Cayetano, recibid ahora como cristianos al Dios que os salva.

FIN.



GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

JUEVES SANTO.

El jueves Santo ha sido en todos tiempos uno de los dias mas solemnes de la iglesia, y su celebridad tan antigua como ella misma, á causa de los grandes misterios que se obraron en él. Los griegos y demas pueblos de Oriente lo llamaban por honor el dia de los misterios. En él se celebra el misterio de la humildad y abatimiento de Jesucristo en el lavatorio de los piés: el de su amor incomprehensible á todo criado entendimiento en la institucion de la Eucaristia y del Sacerdocio sagrado de la nueva ley. Su oracion misteriosa, que fué como su primera obligacion: su sangrienta agonía en el huerto, que fué como el preludio de su pasion; y su voluntaria prision, que fué la primera escena de ella.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las— 5 hs. 40 ms.

Pónese á las— 6 » 20 »

Los relojes deben señalar al mediodía verdadero las 12 hs. 2 ms. 57 s.



EMPRESTITO

DE S. A. EL PRÍNCIPE DE WINDISCHGRATZ

De 2,000,000 fl., ó 1 Millon y 40,000 Pesos fuertes, autorizado por S. M. el Emperador de Austria—hipotecado

con las magnificas propiedades del Principe en Austria, Bohemia, y Stiria—y vigilado por las autoridades respectivas.

Se compone en su totalidad de 100,000 Obligaciones; á cada una de ellas tocará cuando menos la cantidad de 18 pesos fuertes, que podrá no obstante elevarse hasta 13,000 pesos.

El capital y sus réditos hasta el fin de la operacion ascienden á 2 millones 633,012 pesos, y se repartirán en los siguientes 100,000 dividendos—2 de 13,000 pesos fuertes—53 de 10,400 pesos—1 de 2,600 pesos—3 de 1,560 pesos—53 de 1,040 pesos—97 de 520 pesos—117 de 260 pesos—531 de 52 pesos—687 de 26 pesos—688 de 23 pesos—97,766 de 18 pesos, de suerte que el mas bajo dividendo es siempre superior al coste de cada Obligacion.

Hay 3 modos de interesarse en esta operacion—ó para una sola distribucion de dividendos—ó para dos—ó para todas hasta la final amortizacion del Empréstito.

Una accion para una sola distribucion de dividendos siendo el mayor de 10,400 pesos, cuesta 2 pesos fuertes—Para dos distribuciones de igual número y valor de dividendos, 4 pesos.

Los compradores de 6 acciones, para una ó dos distribuciones de dividendos, reciben una accion gratuita para una ó dos distribuciones de dividendos tambien—los compradores de 12 acciones reciben 3 gratis—los de 24 siete—y los de 50 quince.

Los tenedores de acciones para dos distribuciones de dividendos que ganaren un dividendo en una distribucion cualquier, recibirán, ademas de este dividendo, una accion gratuita para la distribucion inmediata, ventaja de que no gozan los tenedores de acciones para una sola distribucion.

Las obligaciones valederas para todas las distribuciones de dividendos hasta la última que será en el año de 1893, cuestan 16 pesos, y son las originales.

DISTRIBUCIONES DE DIVIDENDOS

Del 1.º de junio y 1.º de diciembre de 1849.

Table with 3 columns: Number of shares, Value in florins, and Value in pesetas. Rows include 1 de 20,000 fl., 1 de 2,000 fl., 1 de 1,000 fl., 2 de 500 fl., 9 de 100 fl., 12 de 50 fl., 12 de 45 fl., and 212 de 36 fl.

N. B. Cada una de dichas distribuciones comprende los mismos 250 dividendos.

Coste de cada accion.

Para una sola distribucion de dividendos 2 pesos fuertes. Para dos 4 pesos.

Los compradores de 6 acciones para una ó dos distribuciones de dividendos reciben una accion gratuita para una ó dos distribuciones tambien.

Los compradores de 12 acciones reciben tres gratis.—Los de 24 siete—Los de 50 quince.

Los tenedores de acciones para dos distribuciones que ganaren un dividendo en un sorteo cualquier, recibirán ademas de ese dividendo una accion gratuita para la distribucion inmediata.

La relacion de los números á que toquen los dividendos será remitida á los interesados inmediatamente despues de celebrada la distribucion por medio de los comisionados respectivos.

Lo es en esta isla don Jaime Luis Garau que vive calle de san Francisco de Asis núm. 25, donde hay para su despacho mas pocas acciones para una y para dos distribuciones de los dividendos correspondientes á las que han de verificarse en 1.º de junio y primero de diciembre del corriente año 1849. El propio comisionado cuidará de hacer venir para quien se lo encargue obligaciones originales valederas para todas las distribuciones de dividendos hasta la última que deberá realizarse en el año 1893.

Anguila de la Albufera.—

La habrá de venta en la pescaderia durante todos los dias de la Semana Santa. Tambien se venderá la tan celebrada que se conoce con el nombre de polia-garal.

Ama de leche.—

Una de muy buenas circunstancias y que tiene en esta ciudad personas que abonarán su conducta, desearia encontrar criatura para criar en casa de sus mismos padres. En esta imprenta darán razon.

CORREOS.—Saldrán:

El de Mahon... Dia 5 á las doce del dia.

El de Barcelona. Dia 5 á la una de la tarde.

El de Iviza... Dia 6 á las cinco de la tarde.

IMPRENTA BALEAR

á cargo de Pedro José Umbert, editor responsable.

EL ORGULLO

DE

UN NOMBRE.

Traduccion Castellana.



Palma.

IMPRENTA BALEAR, Á CARGO DE P. J. UMBERT. 1849.